



23 de marzo de 2014

DECENAS DE MILES DE PERSONAS PIDEN EL FIN DE LOS RECORTES EN LA MARCHA POR LA DIGNIDAD

Decenas de miles de manifestantes -50.000, según fuentes policiales- procedentes de diversos puntos de España participaron en la tarde de ayer en Madrid en la llamada Marcha por la Dignidad para denunciar lo que consideran una situación de “emergencia social” provocada por las políticas de austeridad aprobadas por el Gobierno. Bajo el lema “pan, trabajo y techo para todos y todas”, hasta un total de 136 colectivos sociales, con el apoyo de IU y los sindicatos CCOO y UGT, se sumaron a las ocho marchas que convergieron en las calles del centro de la capital. Al término de la manifestación se registraron graves altercados que se saldaron con un centenar de heridos, la mitad de ellos policías, y 24 detenidos.

EL GOBIERNO, EL CONGRESO Y LA CORONA PREPARAN EL ADIÓS A SUÁREZ

Las instituciones del Estado están preparando una solemne despedida al primer presidente del Gobierno de la democracia, Adolfo Suárez, cuyo estado de salud seguía empeorando anoche. Según el último parte emitido por el equipo médico que le atiende en la clínica Centro de Madrid en la que ingresó el pasado lunes por un problema respiratorio, sufre un “empeoramiento neurológico progresivo”. Su familia ha agradecido las numerosas muestras de cariño que han recibido desde que Adolfo Suárez Illana anunciara que la muerte de su padre es “inminente”.

OPINIÓN

Las Marchas de la Dignidad, condenadas al fracaso por sus exigencias imposibles y posiciones radicales (EL MUNDO)

El Gobierno debe escuchar a los manifestantes y hacer alta política (EL PERIÓDICO)

Los separatistas son la principal amenaza a la España de la concordia que pilotó Suárez (LA RAZÓN)

SUMARIO

NACIONAL

Aguirre insta al PP a pedir “perdón” por los casos de corrupción

Los partidarios de la consulta aplauden el informe de la Fiscalía de Cataluña

Los etarras huidos sin causas pendientes anuncian su regreso

El retorno de yihadistas desde Siria alarma a la policía española (EL PAÍS)

INTERNACIONAL

Tropas rusas toman por la fuerza las últimas bases ucranianas en Crimea

OPINIÓN

La flota de aviones de las autoridades no puede averiarse cada mes (EL MUNDO)

El desplazamiento de nuestras autoridades debe tener la dignidad y seguridad de un país desarrollado (ABC)



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

ACTUALIDAD

DECENAS DE MILES DE PERSONAS PIDEN EL FIN DE LOS RECORTES EN LA LLAMADA MARCHA POR LA DIGNIDAD

Decenas de miles de manifestantes -50.000, según fuentes policiales- procedentes de diversos puntos de España participaron en la tarde de ayer en Madrid en la llamada Marcha por la Dignidad para denunciar lo que consideran una situación de “emergencia social” provocada por las políticas de austeridad aprobadas por el Gobierno. Bajo el lema “pan, trabajo y techo para todos y todas”, hasta un total de 136 colectivos sociales, con el apoyo de Izquierda Unida y los sindicatos CCOO y UGT, se sumaron a las ocho marchas que convergieron en las calles del centro de la capital.

La manifestación, encabezada por una gran pancarta con el lema “No al pago de la deuda. Fuera los Gobiernos de la Troika”, discurrió sin incidentes y en un ambiente festivo. Sin embargo, al término de la marcha se registraron graves altercados que arrancaron cuando un grupo de radicales intentó romper el cordón policial que impedía acceder a la sede del PP en la calle Génova. Los enfrentamientos entre los alborotadores y los agentes antidisturbios se saldaron con un centenar de heridos, la mitad de ellos policías, y 24 detenciones. Los detenidos están acusados de agresión a la autoridad y destrozo de mobiliario urbano. Cuatro policías tuvieron que ser hospitalizados, dos de ellos con conmoción cerebral y los otros dos con pérdida de piezas dentales, según informan las agencias de noticias.

La delegada del Gobierno en Madrid, Cristina Cifuentes, denunció anoche la “saña” contra la policía de un grupo “reducido” de manifestantes en los altercados producidos tras la Marcha por la Dignidad. En declaraciones a *La Sexta*, Cifuentes destacó que “nunca se habían visto” en la capital incidentes de la gravedad de los registrados ayer. La Policía había desplegado 1.650 agentes antidisturbios en previsión de incidentes.

Los manifestantes denuncian la situación de “emergencia social”

Al término de la manifestación, el actor Willy Toledo y la periodista Olga Rodríguez leyeron un comunicado en el que los convocantes de la Marcha por la Dignidad denuncian la “situación de emergencia social” en que se encuentra la sociedad española y que supone que “millones de trabajadores se encuentren sin empleo”. En el manifiesto se exige la dimisión del Gobierno del PP, al que se acusa de recortar derechos sociales básicos “al dictado” del Fondo Monetario Internacional, el Banco Central Europeo y la Comisión Europea. Asimismo se critica que desde los poderes públicos “privaticen lo rentable” mientras recortan los presupuestos destinados a áreas como la educación, la salud o la dependencia. “Están aprovechando la crisis para recortar derechos. Estas políticas de recortes están causando sufrimiento, pobreza, hambre e incluso muertes para que la banda y los poderes económicos sigan teniendo grandes beneficios a costa de nuestras vidas”, afirman.

EL PAÍS 1, 17/EL MUNDO 1, 4, 5/ABC 1, 32/LA RAZÓN 1, 22, 23/LA VANGUARDIA 1, 18/EL PERIÓDICO 1, 36, 38



EL GOBIERNO, EL CONGRESO Y LA CORONA PREPARAN EL ADIÓS A SUÁREZ

Las instituciones del Estado están preparando una solemne despedida al primer presidente del Gobierno de la democracia, Adolfo Suárez, cuyo estado de salud seguía empeorando anoche. Según el último parte emitido por el equipo médico que le atiende en la clínica Cemtro de Madrid en la que ingreso el pasado lunes por un problema respiratorio, sufre un “empeoramiento neurológico progresivo” relacionado con la enfermedad de Alzheimer que padece desde hace años. Su familia ha agradecido las numerosas muestras de cariño que han recibido desde que Adolfo Suárez Illana anunciara que la muerte de su padre es “inminente”.



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

Los servicios de protocolo de la Casa del Rey, Presidencia del Gobierno y el Congreso de los Diputados están coordinándose para preparar los detalles de la despedida con honores de Estado que recibirá el expresidente Suárez, aunque será su familia la que tenga la última palabra. El guion previsto para las ceremonias seguirá el que sirvió para rendir homenaje al expresidente Leopoldo Calvo-Sotelo, fallecido en 2008. La previsión es que el Gobierno decrete tres días de luto nacional una vez que se produzca su fallecimiento. El Congreso de los Diputados se está preparando para acoger la capilla ardiente, que quedará abierta al público siempre que la familia del expresidente lo permita. Los actos de homenaje terminarán con la celebración de un funeral de Estado en la catedral de La Almudena de Madrid.

Gobierno y partidos políticos elogian la figura de Suárez

Dirigentes de todos los partidos políticos coincidieron ayer en elogiar la figura del expresidente Adolfo Suárez y destacar su aportación a la Transición española. La ministra de Fomento, Ana Pastor, expresó su “respeto” y “admiración” a quien calificó como el “cofundador de la democracia en nuestro país”. La ministra de Empleo y Seguridad Social, Fátima Báñez, se refirió a Suárez como un “referente” político que refleja “lo mejor” de los españoles. El presidente de la Xunta de Galicia, Alberto Núñez Feijóo, pidió a todos los partidos políticos que realicen la campaña electoral del 25-M “con limpieza, respeto y grandeza”, principios que, según dijo, “aprendimos” del primer presidente de la democracia.

Por su parte, el secretario general del PSOE, Alfredo Pérez Rubalcaba, habló por teléfono con Adolfo Suárez Illana para expresarle “el cariño y la solidaridad” de los socialistas, que están “profundamente entristecidos” por el empeoramiento del estado de salud de su padre. El PSOE decidió ayer aplazar el acto central que tenían previsto celebrar hoy en Madrid para presentar su candidatura al Parlamento Europeo “por respeto” al “delicado” estado de salud de Suárez.

EL PAÍS 1, 17/EL MUNDO 17/ABC 1, 20-27/LA RAZÓN 1, 10-18/LA VANGUARDIA 1, 14-17/EL PERIÓDICO 1, 24

23 de marzo de 2014

AGUIRRE INSTA AL PP A “PEDIR PERDÓN” POR LOS CASOS DE CORRUPCIÓN

El PP madrileño celebró ayer una Convención regional con vistas a las elecciones europeas a la que asistieron la presidenta de la formación, Esperanza Aguirre, la ministra de Empleo, Fátima Báñez, el presidente de la Comunidad de Madrid, Ignacio González, la alcaldesa de la capital, Ana Botella, y la Delegada del Gobierno, Cristina Cifuentes. En su discurso, Esperanza Aguirre hizo hincapié en la desafección de los ciudadanos con la clase política como consecuencia de los casos de corrupción. “Hay que pedir perdón por no haber vigilado todo lo que habría sido necesario”, dijo en referencia a los casos de corrupción “que también nos han salpicado”. “Ahora son demasiados los casos de militantes del PP que están involucrados en casos de corrupción”, explicó la líder madrileña. Aguirre propuso a sus compañeros de filas volver a ganarse el apoyo de los ciudadanos descontentos convirtiendo el PP en el “partido que no tolera la corrupción”, y puso como ejemplo a la federación de populares que lidera, en la que se ha dado “una reacción inmediata ante los mínimos indicios de corrupción, mucho antes de ser imputados”. También se quejó de “la lejanía que nos separa a los elegidos de los electores”. “Ellos son los que nos pagan el sueldo y a los que representamos. En las elecciones nos presentamos ante ellos para rendirles cuentas”, apostilló.

Por su parte, Fátima Báñez destacó el esfuerzo que han hecho los españoles para salir de la crisis y afirmó que “España no se rinde y quiere trabajar por su futuro”. A su juicio, cuando es necesario crear empleo los españoles confían “este reto” al PP. La ministra arremetió contra los socialistas, afirmando que “los que pretendieron quedarse de brazos cruzados ante la peor crisis social y económica de España, no se pueden presentar ahora a España diciendo que representan el futuro”.

ABC 41/LA RAZÓN 24/LA VANGUARDIA 18

El PSOE aventaja en 3,3 puntos al PP de cara al 25-M

Según el sondeo realizado por Metoscopia para *EL PAÍS*, si las elecciones al Parlamento Europeo se celebrasen en este momento el PSOE vencería con el 25,7% de los votos, frente al 29,0% que lograría el PP. De acuerdo con estos resultados, los socialistas sufrirían un retroceso de 16,6 puntos respecto a los anteriores comicios de 2009, lo que le haría pasar de sus 24 eurodiputados actuales a 18. Los populares, por su parte, descenderían 12,9 puntos y verían reducida su representación en Bruselas de 23 a 16 diputados. Por el contrario, la coalición formada por IU, ICV, EUiA y BA experimentaría un importante ascenso al pasar del 3,7% al 14,1% de los votos y de tres a nueve eurodiputados. También ascendería considerablemente UPyD, pasando del 2,9% al 4,5% de los votos y de uno a cinco escaños. La representación española la completaría ERC con dos diputados (4,5% votos), la coalición formada por CiU, PNV y CC con otros dos (4,0% votos), Bildu y BNG que lograrían un escaño (1,8%) y Ciudadans que entraría por primera vez en la Cámara de Bruselas con un diputado (2,0% votos).

EL PAÍS 23



23 de marzo de 2014

LOS PARTIDARIOS DE LA CONSULTA APLAUDEN EL INFORME DE LA FISCALÍA DE CATALUÑA

Las formaciones políticas catalanas partidarias de la celebración de la consulta soberanista aplaudieron ayer el escrito de la Fiscalía del Tribunal Superior de Justicia de Cataluña en el que, para archivar la querrela presentada por el sindicato Manos Limpias contra el presidente de la Generalitat, Artur Mas, dice que se puede “discutir razonadamente” el encaje constitucional del referéndum. El secretario de Organización de CDC, Josep Rull, aplaudió el “rigor jurídico” y la “lógica” empleada por la Fiscalía y señaló que está demostrando más “sentido común” que los dirigentes del PP. El consejero de Territorio y Sostenibilidad de la Generalitat, Santi Vila, se mostró convencido de que tras la argumentación de la Fiscalía “puede haber cambios” en algunas posiciones. En este sentido, el consejero de Interior, Ramón Espadaler, instó al presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, a rectificar y afrontar el reto con serenidad.

El cabeza de lista de ERC en las elecciones europeas, Josep María Terricabras, consideró “normal” el contenido del escrito de la Fiscalía y recordó que la posición de su partido “no es que hay un poco de margen legal, sino todo el margen para que se pueda celebrar la consulta”. La coordinadora de ICV, Dolor Camats, señaló que pese a que el escrito abre vías legales para la celebración de la consulta, todo depende de la “escasa voluntad política” de los partidos mayoritarios.

Los argumentos de la Fiscalía fueron rebatidos por la presidenta del PP de Cataluña, Alicia Sánchez-Camacho, quien recordó que la legalidad de la consulta solo puede decidirla el Tribunal Constitucional, al tiempo que acusó de “debilidad” a Artur Mas por no querer ir al Congreso a defenderla.

EL PAÍS 20/LA VANGUARDIA 22/EL PERIÓDICO 25

El Gobierno se prepara para una lucha cada vez más tensa contra Mas

Según fuentes del Gobierno y del PP consultadas por *EL PAÍS*, en el Ejecutivo esperan que la creciente tensión entre Mariano Rajoy y Artur Mas siga aumentando. La única posibilidad de desbloqueo que apuntan es que un resultado desastroso de CiU en las elecciones europeas del próximo mes de mayo frente a ERC, su gran rival electoral, pudiera forzar algún movimiento interno en la federación nacionalista. Algunos miembros del Ejecutivo han llegado a la conclusión de que con el presidente de la Generalitat es imposible un acuerdo, pero confían en que la enorme ventaja que da al Gobierno tener de su parte la legalidad, la aplastante mayoría del Congreso y la complicidad de los socios europeos, acabará con algún movimiento en CiU para descabalar a Mas.

EL PAÍS 20



23 de marzo de 2014

LOS ETARRAS HUIDOS SIN CAUSAS PENDIENTES ANUNCIAN SU REGRESO

Un grupo de huidos de ETA sin causas judiciales anunció ayer que iniciarán de inmediato su regreso escalonado a sus localidades de origen. El anuncio se realizó en una comparecencia de unos 80 huidos celebrado en la localidad vascofrancesa de Arcangues, donde leyeron una declaración del Colectivo de Exiliados Políticos Vascos siguiendo el guion del plan que ya anunciaron el pasado sábado día 15 en Alsasua. “De hoy en adelante comenzaremos a ocupar las calles de nuestros lugares de origen. A partir de hoy, podréis vernos de nuevo en las plazas de nuestros pueblos”, afirmó Jon Irazola, ex miembro de ETA. Los comparecientes no concretaron el número de retornos previstos, aunque el diario *Gara* precisa en su web que serán el 20% de los huidos, estimado por el propio colectivo en unas 500 personas, por lo que los protagonistas del movimiento serían algo más de un centenar.

El acto forma parte de la estrategia permitida por la dirección de ETA desde su renuncia a la violencia, ya adelantada en un acto del mismo colectivo el pasado junio en Biarritz (Francia). En esa ocasión los huidos reclamaron su “derecho a volver a casa” y pidieron a las justicias españolas y francesa que pasasen página para garantizar “la libertad de movimientos de deportados y confinados”. La declaración presentada ayer señala que “existen aún muchas dificultades para poder garantizar la vuelta a casa” de quienes conforman el colectivo, pero han decidido “comenzar a dar solución a las situaciones en las que ello es posible”. Sin referencia alguna al terrorismo etarra, el texto acusa a España y Francia de no querer participar “en un proceso democrático”, que, en su opinión “pasa inevitablemente por la vuelta a casa de todos los presos y exiliados”. Añade que su inacción pretende “condenar a este pueblo a vivir en la represión y en la violencia, a vivir en el pasado”.

EL PAÍS 27/*EL MUNDO* 11/*LA RAZÓN* 28

EL RETORNO DE YIHADISTAS DESDE SIRIA ALARMA A LA POLICÍA ESPAÑOLA

Los servicios de inteligencia admiten que ya hay en territorio español miembros de células yihadistas de Al Qaeda que han combatido en Siria contra el Gobierno de Bachar Al Asad. “Desconocemos cuántos han ido y los que han regresado. Ese es el peligro, que no sabemos todo lo que deberíamos saber. Nadie es capaz de dar cifras fiables”, señalan las fuentes consultadas por *EL PAÍS*. Se trata de jóvenes dispuestos a hacer la yihad en España después de haber sido formados en armas y explosivos. “Su peligro potencial es brutal. Son gente que ya ha matado. Tienen una preparación que no la tiene ni el Ejército de Asad. Los retornados son el mayor problema de seguridad que tenemos”, afirma un mando policial.

Hasta ahora la policía solo conocía el caso de Abdluahid Adik Mohamed, un ceutí detenido en Málaga en enero al regresar tras haber combatido en Siria e Irak. Es el primer *muyahidin* español que ha regresado con vida y el único al que los agentes de la Brigada de Información Exterior de la Policía han podido interrogar. Los servicios de seguridad calculan que de España han viajado a Siria como yihadistas un centenar de personas. Al menos seis murieron en atentados suicidas. La mayoría de ellos viajaron primero a Turquía. Ahora, los yihadistas pasan antes por campos de entrenamiento y selección en Siria.

EL PAÍS 1, 15



23 de marzo de 2014

TROPAS RUSAS TOMAN POR LA FUERZA LAS ÚLTIMAS BASES UCRANIANAS EN CRIMEA

Vehículos blindados rusos irrumpieron ayer entre disparos en la base militar de Belvek en Crimea, en la que su comandante, Yuli Manchur, fue detenido para negociar las condiciones de la rendición. El oficial ucraniano dijo a los periodistas que uno de sus hombres había resultado herido durante el ataque. Se dirigió también a sus subordinados asegurándoles que informaría de que todos cumplieron con su deber y se mantuvieron firmes, palabras que fueron aplaudidas y respondidas con gritos de “¡Gloria a Ucrania!”. La unidad fue rodeada por fuerzas rusas y se les dio un ultimátum de una hora para abandonar las instalaciones, pero sin llevar consigo las armas. El operativo ruso incluía seis vehículos acorazados, numerosos camiones y varias ambulancias. La respuesta de los militares ucranianos fue de rechazo y, cuando expiró el ultimátum, se produjo el asalto. Poco antes, se produjo la toma del aeródromo de Novofedorivka, situado a unos kilómetros más al norte de Belbek, donde milicias ciudadanas izaron la bandera rusa bajo la atenta mirada de las tropas desplegadas por Moscú.

En Donetsk cerca de 4.000 personas se manifestaron ayer por el centro de la ciudad exigiendo un referéndum sobre el futuro de la región. Algunos pedían la vuelta del presidente depuesto Victor Yanukovich, mientras agitaban banderas rusas. Quieren que el ruso sea considerado también lengua oficial en todo el país y que se apruebe una ley de referendos regionales para que no sólo Kiev decida los destinos de la nación. En Jarkov, otra ciudad del este del país, cientos de personas se manifestaron frente al Parlamento regional para pedir un referéndum que convierta a Ucrania en un Estado federal.

El portavoz del Ministerio de Exteriores de Rusia, Alexander Lukashenko, se refirió ayer a las nuevas sanciones anunciadas por Europa. “Es una pena que el Consejo Europeo haya tomado una decisión alejada de la realidad: Creemos que es hora de volver al terreno pragmático de la cooperación que responde a los intereses de nuestros países”. Lukashenko valoró positivamente la decisión adoptada el viernes por los miembros de la Organización Para la Seguridad y la Cooperación en Europa, a iniciativa de un acuerdo de Vladimir Putin y Angela Merkel, de enviar una misión de observación a Ucrania que inicialmente estará compuesta por un centenar de personas. Desde la cancillería rusa se precisó que “la misión de la OSCE se circunscribe únicamente a territorio ucraniano, así que no incluye a Crimea y Sebastopol, que ahora son parte de Rusia”. El primer ministro Dimitri Medvedev dijo ayer que Rusia no quiere una escalada de tensión. “Nuestro objetivo consiste en desarrollar relaciones de amistad con Ucrania y otros vecinos de Rusia, nadie pretende un enconamiento de la situación”, afirmó.

EL PAÍS 1, 2 a 5/EL MUNDO 1, 30/ABC 51/LA RAZÓN 36, 37/LA VANGUARDIA 1, 3 a 5/EL PERIÓDICO 14



23 de marzo de 2014

Y ADEMÁS...

NACIONAL

- Morenés convoca al secretario de Estado de Defensa y al jefe del Estado Mayor del Aire para analizar las averías en los aviones que trasladan a las altas autoridades de España. La última avería retrasó la vuelta de la Reina desde Guatemala (*TODOS*)
- Cierran la frontera de Melilla por una alerta de avalancha. Dos centenares de sirios tratan de cruzar a España por el paso de Beni Enzar, que fue clausurado hora y media (*LA RAZÓN 24*)
- Los posibles aspirantes a las primarias del PSOE estudian cuando anunciar su candidatura. Carme Chacón y Pedro Sánchez barajan postularse antes de agosto; Eduardo Madina y Patxi López prefieren esperar más (*EL PERIÓDICO 22, 23*)
- La Policía investiga si Canal 9 pagó a Correa con dinero de las nóminas. Sospecha que en 2006 adelantó a la trama Gürtel 7,4 millones para la organización de la visita del Papa porque no tenía presupuesto (*EL MUNDO 8*)

ECONOMÍA

- La CNMV multa al Santander, Caja Madrid, Pescanova y otra docena de compañías, consejeros y sociedades de valores. Las multas suman 2,4 millones de euros (*TODOS*)
- La reforma eléctrica pone 100.000 empleos en riesgo. Los recortes unen contra el ministro Soria al sector, la industria, los consumidores y los inversores (*LA RAZÓN 42*)
- El sector inmobiliario español renace gracias al capital extranjero. Tras años de ajuste de precios y de estancamiento, vuelve a crecer el interés por los inmuebles (*ABC 56*)
- Las empresas españolas invirtieron en el exterior 15.780 millones. El pasado año acaba con las caídas registradas desde 2007 (*LA RAZÓN 44*)
- Las exportaciones de empresas de ropa españolas crecen el 47% desde el inicio de la crisis. Firmas como Inditex o Camper venden 8 de cada 10 euros fuera (*EL PAÍS 28, 29*)
- Antonio Pires de Lima, ministro portugués de Economía: "Portugal recuperará su soberanía y dignidad cuando salga la troika" (*ABC 58. Entrevista*)

INTERNACIONAL

- Otro objeto hallado en el Índico sur reaviva la esperanza de hallar el avión de Malaysia Airlines desaparecido (*TODOS*)
- Miles de venezolanos salen a la calle en 16 estados contra el Gobierno de Maduro. El desabastecimiento de productos básicos fuerza al Gobierno a limitar las compras en las tiendas estatales (*TODOS*)
- El aumento de la abstención y el ascenso de la ultraderecha pronosticado por los sondeos marcan las elecciones municipales que hoy se celebran en Francia (*TODOS*)
- Tropas israelíes matan a un líder de Hamas y otros dos militantes de la organización en una operación en el campo de refugiados de Yenín, en Cisjordania (*TODOS*)



OPINIÓN

LAS MARCHAS DE LA DIGNIDAD, CONDENADAS AL FRACASO POR SUS EXIGENCIAS IMPOSIBLES Y POSICIONES RADICALES

Las Marchas de la Dignidad confluyeron ayer en Madrid en una gran manifestación que pretendía exhibir el malestar de muchos españoles tras seis años de crisis y recortes. Los ciudadanos están en su derecho de salir a la calle a protestar. “Dicho lo cual, discrepamos de las propuestas que secundan los manifestantes como remedio a los problemas del país. Abogan por que no se pague la deuda e instan a la movilización ‘contra un sistema, un régimen y unos gobiernos que nos agreden y no nos representan’”. No es realista decir que no se pague la deuda. España pasaría a ser un país apestado, donde nadie invertiría un euro, quedando condenando al ostracismo y la miseria. Llama la atención que UGT y CCOO se pongan bajo la pancarta de mensajes antisistema cuando cobran de los Presupuestos Generales.

Es significativo que hubiera multitud de banderas republicanas y ni una sola constitucional en lo que significa un respaldo implícito a un cambio de régimen que no es ni una emergencia nacional ni un clamor. Mezclar las reivindicaciones por la crisis con aspiraciones republicanas es una forma de desenfocar el problema y de politizarlo. Aunque es posible que esa fuera la voluntad de muchos de los manifestantes, que incluyeron entre sus proclamas la de que el PP debe irse del Gobierno. Se trata de una actitud muy poco democrática. Rajoy ganó con el respaldo de casi 11 millones de españoles. Son las urnas las que deberán decir si los ciudadanos renuevan su confianza. Su legitimidad no se erosiona con protestas. Manifestaciones como las de ayer pueden servir para expresar el enfado de la calle pero están condenadas al fracaso cuando sus exigencias son imposibles de asumir y sus posiciones absolutamente radicales y minoritarias respecto de la mayoría social del país.

EL MUNDO 2 Editorial

EL GOBIERNO DEBE ESCUCHAR A LOS MANIFESTANTES Y HACER ALTA POLÍTICA

La marea multicolor que ayer invadió Madrid envió un mensaje claro: sigue habiendo motivos, y muchos, para protestar en la calle contra el Gobierno del PP que encabeza Mariano Rajoy. Lo heterogéneo de las demandas propicia que miles de personas salgan a la calle, pero al mismo tiempo dificulta la posibilidad de articular una alternativa sólida al actual estado de la cosa pública. Lo cual no significa, como trata de caricaturizar el PP, que la digna marea que tomó ayer Madrid esté compuesta por miles de radicales, antisistema y apolíticos. Anti este sistema, sí. Pero también ciudadanos implicados en la política. Pese a los incidentes de anoche y por mucho que el Gobierno del PP se tape los ojos y los oídos, la protesta en la calle no desaparecerá simplemente acusando a sus promotores de radicales propensos a la algarada y rodeando a los manifestantes de policía. Hay que escuchar y hacer alta política.

EL PERIÓDICO 8 Editorial



23 de marzo de 2014

La izquierda, a toda marcha (*Jaime González ABC 5*) Que no me muestren pies reventados de caminar. Podría enseñarles las manos en carne viva de millones de españoles que siguen dando testimonio de lo que significa la palabra dignidad.

Primavera roja (*Alfonso Merlos LA RAZÓN 23*) Vamos en la buena dirección. Pero hay que hacer descarrilar la marcha del tren. Porque el maquinista es de la derecha.

LOS SEPARATISTAS SON LA PRINCIPAL AMENAZA A LA ESPAÑA DE LA CONCORDIA QUE PILOTÓ SUÁREZ



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

Una de las grandes virtudes del pacto constitucional que pilotó Adolfo Suárez fue desactivar tutelas y endémicas amenazas de los llamados poderes fácticos, que parecían predestinados a mediatizar la concordia entre los españoles. Instituciones como el Ejército, la Iglesia y los Cuerpos de Seguridad, así como aquellas que defendían intereses corporativos, asumieron sin reservas y con muy raras excepciones el nuevo marco de convivencia. La configuración democrática del Estado y el futuro en paz de los españoles dependía de esta lealtad elemental y básica. A ese objetivo dedicó el presidente Suárez sus mejores esfuerzos. No todos los protagonistas de aquel éxito colectivo han actuado con la lealtad y generosidad del resto. Los nacionalistas, lejos de sumarse a la construcción y defensa de España no han cesado en sus obsesiones por debilitarla y dividirla. Especialmente los nacionalistas catalanes. No es extraño que la gran preocupación de Suárez, en los años previos a su enfermedad, fuera la deriva insaciable que había adoptado el nacionalismo catalán. Alertó que el gran desafío para la unidad de España provenía del nacionalismo desleal. Los hechos han venido a confirmar sus temores. No todo fueron aciertos en aquel periodo constituyente. Pero en líneas generales fue una gran victoria. Todos creyeron en esa gran empresa, salvo los nacionalistas insolidarios y desleales.

LA RAZÓN 3 Editorial

El consenso territorial de la Transición (*Francisco Marhuenda LA RAZÓN 11*) Suárez sabía que el nacionalismo catalán era el problema y acertó con el regreso de Tarradellas.

Una mala noche en Baqueira (*Màrius Carol LA VANGUARDIA 2*) El azar quiso que fuera en Cataluña donde Suárez considerara por primera vez la posibilidad de dimitir.

La España evaporada (*Pedro J. Ramírez EL MUNDO 23 y 24*) Adolfo Suárez es el único político al que hemos visto quitarle poder a la ballena para devolvérselo al pueblo.

“Con Cataluña se habría plantado allí, como hizo en Canarias” (*Fernando Ónega LA RAZÓN 10*)

“Le dolería el descrédito a la Monarquía y a la unidad” (*Abel Hernández LA RAZÓN 10*)

“Lo tenía claro: el problema es Cataluña” (*Pilar Ferrer LA RAZÓN 11*)

“Manifestó sus dudas sobre la lengua catalana” (*Ramón Tamames LA RAZÓN 12*)

“Habría integrado a todos, como en los Pactos de la Moncloa” (*Fermín Bocos LA RAZÓN 12*)

23 de marzo de 2014



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

“Viajaría a Cataluña para entrevistarse con Mas” (*José Ramón Pin LA RAZÓN 12*)

“No le hubiera temblado el pulso en hacer cumplir la ley” (*Graciano Palomo LA RAZÓN 12*)

“Hizo lo imposible en el momento más difícil de España” (*José Hervás LA RAZÓN 13*)

“La disyuntiva de Cataluña la hubiera resuelto hablando” (*Martín Prieto LA RAZÓN 13*)

“Se sentaría para hablar con el presidente catalán” (*Manuel Campo Vidal LA RAZÓN 13*)

Adelante (Manuel Hidalgo EL MUNDO 22) Suárez contó con una generación joven para apoyarle y para oponerse a él. Eso es lo que ahora necesitamos todos para ir hacia delante.

¿Quién mató en vida a Suárez? (M. Ángel Mellado EL MUNDO 16) Lo mataron las traiciones de la política más allá de la incompreensión de quienes lo vieron como un felón al franquismo.

Tiempo sin héroes (Ignacio Camacho ABC 17) Más que provocar nostalgia de la Transición, la lenta despedida de Suárez resalta la desnudez de este tiempo sin héroes.

Suárez y la transición (José María Carrascal ABC 16) Corresponde a los españoles decidir si fue un acierto o una equivocación. Hacia él, sólo darle las gracias por la oportunidad.

La ausencia del mejor (Juan Pablo Colmenarejo ABC 6) El legado de Suárez incluye que en estas horas de homenaje se vuelva a poner en valor el llamado ‘espíritu de la transición’.

El pecado de Suárez (Iñaki Ezkerra ABC 19) En él la desmemoria es un acto moral y una estrategia defensiva, un modo elegante de tratar a un presente amnésico.

Los zapatos de Suárez (Juan Carlos Girauta ABC 35) Es una infamia, o un rebuzno, afirmar que la Transición no parió una Constitución legítima.

LA FLOTA DE AVIONES DE LAS AUTORIDADES NO PUEDE AVERIARSE CADA MES

El ministro de Defensa anunció ayer una reunión para mañana lunes con el jefe del Estado Mayor del Aire después de que una avería obligara a retrasar dos horas el regreso a España de la Reina tras su visita a Honduras. Acierta Pedro Morenés, que quiere analizar el estado de los aviones de la Fuerza Aérea con los que viajan las autoridades, porque son ya cuatro los incidentes ocurridos en otros tantos meses. Los anteriores los sufrieron el Príncipe -en dos ocasiones- y el presidente Rajoy. Habrá que valorar si la flota está vieja y si el mantenimiento es el adecuado, pero tal cantidad de fallos no es normal. Esa reiteración de percances hace que no pueda hablarse de coincidencias ni de mala suerte. Hay que tener presente que estamos ante una cuestión de seguridad, pero también de imagen de España. El Príncipe Felipe tuvo que suspender un viaje a Brasil donde iba a apoyar una misión comercial en la que había grandes intereses en juego. La reunión que ahora ha convocado Morenés no puede ser una mera cita formal para cubrir el expediente. De ella deben salir medidas concretas para que no vuelvan a repetirse los mismos problemas. Viajar en avión oficial no debería dar pie siquiera a pensar que entraña un riesgo.

EL MUNDO 2 Editorial

23 de marzo de 2014

EL DESPLAZAMIENTO DE NUESTRAS AUTORIDADES DEBE TENER LA DIGNIDAD Y SEGURIDAD DE UN PAÍS DESARROLLADO

Por cuarta vez en pocos meses, un avión oficial destinado a los desplazamientos de la Casa Real y altas autoridades del Estado ha sufrido una avería que no le ha permitido cumplir con normalidad su servicio. La opinión pública contempla con perplejidad esta reiteración de incidentes, que dañan la imagen internacional de España y suscitan preocupación por el eventual peligro que pueda existir para los pasajeros, si bien es cierto que todos los casos se han tratado de averías leves. Hay cuestiones que no pueden quedar afectadas por restricciones presupuestarias o circunstancias aleatorias. La reiteración de incidentes obliga a tomar las decisiones que sean precisas, incluyendo si procede la sustitución de los aparatos afectados o la revisión a fondo de su funcionamiento. La prudencia y el buen sentido que tiene acreditados el ministro Morenés son una garantía de acierto en la solución de un problema que, por su reiteración, empieza a irritar a la opinión pública. Sin necesidad de dispendios de ningún tipo, es preciso otorgar al desplazamiento de nuestras autoridades de la dignidad y la seguridad que corresponden a un país desarrollado.

ABC 4 Editorial

Cuatro fallos en cuatro meses no son de recibo (*LA RAZÓN 3 Puntazos*) Si no hay dinero para comprar nuevos aparatos, el ministro de Defensa Pedro Morenés, deberá buscar fórmulas y alternativas que pongan fin a esta lamentable reiteración de averías.

Esto pasa de castaño oscuro (*Ángel Expósito ABC 8*) ¿Tan mal estamos que no podemos disponer de una partida para pagar unos aviones que no tengan 30 años de antigüedad?

EL GOBIERNO NO CONSIGUE CON SU REFORMA CERRAR LAS CAUSAS DE JUSTICIA UNIVERSAL

Contra lo que pretendía el Gobierno con la reforma legal que limita la intervención de los tribunales españoles en crímenes susceptibles de ser juzgados bajo el paraguas de la justicia universal, la Audiencia Nacional no ha dado carpetazo a los procesos ya abiertos. Uno de los jueces estima que la aplicación directa de la norma choca con la Convención de Ginebra. Otro, duda de su constitucionalidad. Se abre, por una parte, el debate sobre qué norma debe predominar, si la aprobada por el Parlamento o los convenios internacionales firmados por España, y por otra, si la reforma incurre en inconstitucionalidad por afectar al derecho a una tutela judicial efectiva. Un debate más sereno habría permitido matizar y distinguir entre el mantenimiento del principio de la justicia universal y la forma de aplicarlo de forma que no bloquee las relaciones internacionales. Lejos de cerrarse, el asunto continúa abierto.

EL PAÍS 34 Editorial



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

23 de marzo de 2014

ATRAER A LOS INVERSORES CHINOS, UNA TAREA PENDIENTE

La compra por unos 260 millones de euros del edificio España, en Madrid, a cargo de Wang Jianlin, dueño de la mayor fortuna de China, es un reflejo del interés creciente que España genera en los inversores extranjeros. Esta semana trascendió que, tras Alemania, nuestro país ya es el que más capital extranjero capta de toda la UE. *EL MUNDO* publica en el suplemento *Mercados* que, entre 2010 y 2013, la inversión directa china en España se ha triplicado. Atraer capital chino debería ser una prioridad, dada la gran capacidad del gigante asiático y nuestra necesidad de reactivar la economía. Zapatero ya advirtió la importancia de potenciar las relaciones comerciales con Oriente, aunque el resultado fue más bien exiguo. Para conseguir que la tendencia cambie hay que dejar de ver a China como un mero exportador de productos. Por ejemplo, su potencial como origen de turistas es enorme, un filón que apenas se está aprovechando. Es pues el momento de una acción combinada entre políticos y empresarios para crear el escaparate idóneo en el que se paren las industrias y los ciudadanos chinos. Hay que explorar todas las posibilidades.

EL MUNDO 2 Editorial



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

Y ADEMÁS...

- **El turismo renace** (*EL PAÍS 34 Editorial*) El aumento de visitantes favorece el crecimiento, pero España necesita invertir más en calidad.
- **Luces en el mercado inmobiliario** (*ABC 4 Editorial*) La vivienda española vuelve a estar en el punto de mira del capital extranjero gracias a la recuperación económica.
- **Aumenta el malestar por la gestión de Soria** (*LA RAZÓN 3 Puntazos*) Consumidores, eléctricas, eólicos y las granjas de cerdos, en pie de guerra ante una mala actuación.
- **Los costes de la crisis de Ucrania** (*LA VANGUARDIA 28 Editorial*) Si se opta por alimentar la escalada de tensión, los costes se multiplicarán. Y eso no interesa a nadie.
- **Putin impone su estilo. Negocios en la ley de la selva** (*Casimiro García Abadillo EL MUNDO 3*) Europa no quiere poner en riesgo la recuperación y Obama está en plena retirada. Putin lo sabe.
- **1914-2014, la Europa volcánica** (*Enrique Barón Crespo EL PAÍS 5*) El papel de Ucrania sería fundamental en el proyecto de Unión Euroasiática por su peso económico y geopolítico.
- **Putin ha perdido** (*Guy Sorman ABC 18 y 19*) Crimea puede convertirse en una nueva Chechenia en la que unos tártaros musulmanes se convertirán en posibles *yihadistas*.
- **Europa, tan lejos, tan cerca** (*EL PERIÓDICO 8 Editorial*) Los ciudadanos nos hemos sentido mal representados por unas instituciones que han renunciado a ser gobierno europeo.